



**MeWe - Ich und Wir**

## **EINHEIT, AUFBAU UND ENTWICKLUNG**

### **Die Organisation Morungaba**

Seit der Gründung im Jahre 1989 hat Morungaba Projekte für Menschen mit verschiedensten Bedürfnissen umgesetzt. Morungaba heisst Menschen aller Altersklassen und mit diversen sozialen Hintergründen willkommen; Menschen ohne oder mit (geistiger) Behinderung, und Menschen, die aus verschiedenen Gründen in Heimen leben.

Morungaba hat sich zum Ziel gesetzt, die Selbständigkeit, die Selbstkenntnis, das Sozialleben, und generell die Entwicklung der Teilnehmer zu fördern. Die Organisation wird nun ihren Wirkungskreis über die Stadt São Paulo hinaus ausdehnen, und will den Austausch von Personen aus anderen Regionen Brasiliens oder gar anderen Ländern ermöglichen.

### **Das Projekt MeWe und seine Ziele**

Aus dieser Idee ist das Projekt MeWe entstanden, welches Begegnungen von Menschen aus verschiedensten Kulturen fördern soll. Eine wichtige Zielsetzung von MeWe ist es, dass Teilnehmer und benachteiligte Personen Erfahrungen unter einander austauschen. Des Weiteren soll der Wissensaustausch zwischen Institutionen, die sich wie Morungaba für die Förderung und Entfaltung der Menschen einsetzen, gefördert werden.

### **Wie?**

Diese Ziele möchten wir erreichen, indem wir Universitätsstudenten Praktika bei Morungaba anbieten. Hierbei denken wir insbesondere an Universitäten in den Bereichen Gesundheit, Erziehung und Kunst. Hieraus soll sich Wachstum in vielerlei Formen entwickeln: Sowohl das der Menschen, die sich mehr Selbständigkeit und soziale Integration wünschen, aber auch jenes aller anderen Beteiligten. Durch die äusseren Anreize der Konversation und Interaktion werden benachteiligte Personen ihre eigenen Stärken besser zum Ausdruck bringen und ihr Selbstbewusstsein entwickeln können. Gleichzeitig soll bei den jungen Studenten der Blickwinkel für soziale Verantwortung geweckt und geschärft werden.

### **Wo?**

Die Begegnungen werden an verschiedenen Orten stattfinden: Wir werden Menschen aus diversen Kulturen in unserem „Casa Morungaba“ empfangen, aber auch anderer Lokalitäten besuchen. Zudem werden wir „virtuell reisen“, beispielsweise mithilfe des Internets und sozialer Medien.

### **Wer?**

MeWe ist auf die Mitarbeit aller Personen angewiesen, die sich in irgendeiner Form mit dem Projekt identifizieren, und die das Netzwerk durch ihre Kontakte ausdehnen und vergrössern

können. Das MeWe-Projektteam setzt sich aus Morungabas Mitgliedern, Morungaba-Mitarbeitern und freiwilligen Helfern zusammen.

Mit der Hilfe von uns („We“) werden wir neue Ichs („Me“) formen. Packe die Gelegenheit und werde Teil dieses Projektes!

[www.facebook.com/NucleoMorungaba/](https://www.facebook.com/NucleoMorungaba/)

[www.instagram.com/nucleomorungaba/](https://www.instagram.com/nucleomorungaba/)